



# OPORTUNA EXPROPIACION RAPIDA Y DEFINITIVA DE LOS BIENES TOTALITARIOS.

Entre las resoluciones que en fecha reciente tomó el Pleno Ampliado del Comité Nacional del Partido, hay una que, al igual que las otras, es de una importancia trascendental. Sin embargo, para el observador poco perspicaz, tal vez no resulten tan claras las razones por las cuales esa resolución se ha tomado. De allí que sea nuestro y conveniente comentarla especialmente.

Nos referimos a aquella que dice: "En concreto, y como tarea inmediata, deberá el Partido luchar por que el gobierno de los siguientes meses (a) expropiación rápida de todos los bienes de los totalitarios con el objeto de qualsterminar la guerra esos bienes no pueden ser utilizados por aquellos para impulsar un movimiento de reacción en nuestro país."

Tal como están las cosas actualmente, y si el Gobierno no toma las medidas pertinentes, se desprende de esa resolución que los bienes de los totalitarios actualmente bajo la administración de la Junta de Custodia, volverán a manos de sus antiguos dueños una vez que termine la guerra. Esto significa, llámese como se quiera.

Hay muchos a quienes la idea de expropiar definitivamente esos bienes les resultará bastante severa, porque aún viven de conceptos concretos sobre el derecho de propiedad, al cual conciben como una línea recta de principio, y no como una función social, de convivencia colectiva. Existe entre otros a quienes esa idea entusiasma, por una razón bastante corta de vista. Piensan que el país con esa medida resultará beneficiado económicamente, ya que bienes que antes estaban en manos de extranjeros, volverán al poder de nacionales. Y esta razón, que no es nada despreciable, es sólo una de las razones que justifican la medida. Los motivos por los cuales el Pleno Ampliado tomó la mencionada resolución son de más profundidad democrática, de más beneficioso alcance.

En primer lugar, como ya sabemos, no se han dado cuenta de un hecho sumamente claro. Desde que, debido a la guerra, empezó a deportarse alemanes fuera de nuestro territorio, y sus negocios fueron intervenidos por los organismos respectivos, decenas de miles de toneladas de mercancías, de libros, de libros, de toda una organización fascista, reaccionaria, que actuala como un estado dentro de otro estado, influyendo, entrahando, afinizando nuestras instituciones democráticas. Era una organización no solamente económica, que trataba de monopolizar las principales fuentes de riqueza nacionales, sino, y principalmente, una entidad nazi, ideológicamente pestilente, que todo lo embalsamaba con su influencia y que infiltraba sus métodos y sus doctrinas hasta en las esferas gubernamentales del país. El gobierno de León Cortes le ha prueba más contundente de esa epidemia nacional.

El alemán, a diferencia de otros extranjeros, jamás le ha dado cuenta que fuera, el Estado Alemán consigo. Sus actuaciones, antes que para sí mismo, antes que para su familia, iban encaminadas a servir al Reich, al nazismo, a la Alemania hitleriana, al Reich "supremo". De allí el ingenio de Hitler que se aplicaba. Era, a la vez, un comerciante, un espía y un propagandista de la fiera nazi. Robaba riqueza al país que le daba abrigo, para enriquecer las garrañitas, manas de su ejército y de su nefasto Reich alemán, y al mismo tiempo constituía un

## LOS MAESTROS AMERICANOS ACUSAN...

Viene de la pág. 1. Digest" o de su edición española en América Latina (Sección) de que esta es la revista viene de editando, y a la sombra de propaganda reaccionaria.

El señor Wallace se negó a contestar, pero acordó a que se le permitiera un séquito de redactores ante el Comité Ejecutivo de los maestros de inglés, con el propósito de suprimir el informe sobre los periódicos y las revistas que este comité estaba preparando.

A continuación, el citado comité preguntó a Wallace si quisiera formular su posición con respecto a las Naciones Unidas, el pueblo inglés, Rusia, China, el Presidente Roosevelt, la guerra, una paz negociada, los judíos y los negros. Wallace evitó contestar a estas preguntas.

El "Readers Digest" amparado con un examen crítico por 8,500 maestros de inglés, que enseñan en escuelas y colegios, está llevando

una porfiada lucha clandestina con el fin de obligar a la organización a que rechace el estudio de su comité. Desde hace algún tiempo, se está desarrollando una campaña en América Latina para que se prohíba el uso del correo a las "Selecciones". La prensa democrática del Uruguay y de Chile, la importante publicación, brasileña "Diretrizes", recientemente suprimida, las principales organizaciones populares de Cuba han pedido que las Selecciones fueran prohibidas como propaganda enemiga.

El agosto de 1944, el parlamento inglés de la universidad de Puerto Rico su primer uso del "Readers Digest" en sus clases después de que varios catedráticos protestaran contra un artículo titulado "Latis Face the Facts about Russia". (Veamos los hechos sobre Rusia) que fue publicado en la edición del mes de julio de 1943.

Las publicaciones del "Readers Digest" y de las "Selecciones" atentan a los intereses de la política de Buena Vecindad y a la causa de las Naciones Unidas. NOTA: El Sr. Wallace a quien se refiere este artículo no es como se ve en Henry A. Walla el destacado político norteamericano.

**PROVISION**  
F. N.º 242  
**LUNES 26 FEB.**

**PESAME**  
Ha muerto la señora madre del compañero Juan Guerrero. Para él y demás familia nuestro más sentido pésame.

**PESAME**  
El domingo pasado falleció la señora esposa del Sr. Reinaldo Ugalde de Puntarenas.

Para el c. Ugalde, para sus hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

## CANDUCHO GUTIERREZ Y EL DOCTOR...

(Viene de la 1ª Pág.)—posamos a manos de latifundistas, que sólo se adueñaron de ellos para explotar los mercados volando los bosques y para especular con la tierra fértil. Conclui tal publicación pidiendo la intervención del Ministerio Público en este asunto para que, si de la investigación minuciosa y honrada que se le llevara a cabo resultaba comprobado el delito, se procediera de inmediato a invalidar las adjudicaciones practicadas en forma irregular y a poner coto, con energía y definitivamente, a estos "malos efectos".

Formulé esta denuncia en marzo del año pasado, repití, y después hice otra declaración a los publicos sobre el mismo asunto sin alcanzar éxito al punto.

Esta gestión no ha merecido una sola línea de solidaridad o de apoyo, ni siquiera de comentario, de parte de los prohombres de la Oposición, políticos auto-congrados de la prensa, exclusivamente del sufragio, y rotundos y valientes enemigos de la usurpación, exclusivamente cuando afecta los intereses de los "Conducidos".

Esta gestión tampoco ha merecido hasta el momento la

## REVISTA DE SUCESOS

Viene de la pág. 1. de estado, Edward Stettinius, quien de la conferencia de Crimea voló a la de México. Hasta el momento, la Unión Soviética mantiene relaciones con México, Cuba, Costa Rica, Colombia, Chile y Uruguay. Ya decir, con las naciones en las cuales la burocracia se vive más clara mente. Getulio Vargas, que parece entrar por un camino democrático, ha ofrecido elecciones, ha quitado la censu-

## CAMPESINOS

(Viene de la 1ª pág.)—na habrá maíz y frijoles abundantes este año, un hombre que sabrá conversar de las ventajas de estar asociado. Esto sin contar a PRIMERO ROMAN—el de V. la Colón—que también tendrá cosecha en la tierra del amigo del Guayabo de Moravia.

Escribiendo estaba, estas líneas cuando viene don Elias Fernández Flores, jornalero, a preguntar si ya vieron las fórmulas. He con-

viación de las Esteras Oficiales, y en Guanacaste los más encarnados enemigos de la política progresista de la administración y de la agricultura, se apropiaron del suelo en breves plazos pagando apenas seis colones por hectárea.

Veamos ahora el reverso de la moneda.

El problema fundamental de mi Provincia es el de la tierra y esto nadie lo discute. Son las enormes extensiones de tierra fértil, acaparadas por latifundistas que no las ponen a producir, mientras millones de campesinos pobres no se pueden hacer dueños de una parcela reducida para defenderse de la miseria y del hambre, cultivando. Este fenómeno se advierte en todos los cantones; por los calles, rondas de algunas ciudades cabeceras de cantón pasan las cercas de los latifundios.

Los campesinos de dos Cantones, papulones, Santa Cruz y Carrillo, han llevado su clamor de tierras hasta la Casa Presidencial, hasta la Cámara Legislativa, hasta los columnas de la Prensa Nacional. La compañía si produjo revuelo en todo el país porque los prohombres de la oposición estuvieron prestos a cumplir con

(Pasa a la pág. 4)

versado con este buen hombre. El me dice que tiene voluntad de sembrar, pero que le hace falta dinero.—Que tiene un pedacito propio, que de unas cuatro manzanas. Que si en la plata se se compromete a pensarse a darle oficio ya la tierra.

Muy buenas las intenciones de este Fernández, siempre que el Banco le permita impulsar a las gentes de Vero Colón, quienes por múltiples causas merecen de todo estímulo.

La salud con todo cariño

# ¿COLABORACION O LUCHA DE CLASES?

El último Pleno Ampliado del Comité Nacional de nuestro Partido Vanguardista Popular, tomó una resolución muy importante y trascendental al momento histórico por que atraviesa la humanidad: la colaboración de clases. Es decir, se ha decidido la vieja línea de lucha de clases intransigente por la colaboración clasista sobre concesiones reciprocas. Este hecho está siendo desgastado por nuestros enemigos, por lo cual es necesario dejar bien clara esa resolución.

La colaboración internacional que existe entre el mundo socialista y el mundo capitalista sobre la base de un programa mundial de conquistas positivas, como la Carta del Atlántico, la Carta de Crimea, y las resoluciones de Teherán, ha merecido una etapa de progreso para todos los pueblos. Así también, nuestra política, orientada sobre la aplicación y repercusión de estos documentos en nuestro país, se basó en la colaboración de clases.

Cuando la clase capitalista y el proletariado mundial colaboran a base de mutuas concesiones para conseguir que el mando de la post-guerra nazque una línea efectiva de elevación económica, social y política de todos los pueblos ésta tiene sus límites. Cuando la colaboración se hace para que todos los pueblos tengan el derecho de autodeterminarse y para que los hombres pue-

dan vivir en todos los países, libres de temores y exentos de privaciones—como lo declara la Carta del Atlántico—esta política de colaboración clasista es efectiva. Cuando se colabora para terminar con el feudalismo de los panes en Polonia y para barrer de los Balcanes todo resto feudal, la tesis de la colaboración clasista es acertada. Cuando esta colaboración permite la consolidación del país del socialismo y logra cambiar la política imperialista de rapina, integrando los países coloniales y semi coloniales al progreso mundial, esta colaboración es positiva.

Así también la colaboración de clases en el nacional es justa: se lucha por introducir en nuestro medio la aplicación efectiva de los documentos antes mencionados y se proyecta la transformación de las condiciones de vida de nuestro pueblo.

Si esta política de colaboración, tanto en el internacional como en el nacional no tuviera como base Teherán, Crimea, la Carta del Atlántico y su aplicación inmediata, esta política sería oportunistamente. Por eso el proletario no se basara en la lucha de clases no hubiese sido de colaboración sino que hubiera demarcado una política perjudicial y retrograda de supeditación, de subordinación de clase, social-traidoras—

IGNACIO DE LA CRUZ M.

## QUIENES SON LOS VERDADEROS...

(Viene de la 1ª Pág.)—Código de Trabajo, se las paga a razón de 45 céntimos como si fuera trabajo diurno.

Inmediatamente que legalizaron el citado "síndico" patronal de cafetaleros, el señor Sergio Castro que es el Presidente, dió orden a sus capataces de no dar trabajo por el día a ningún trabajador. De esta manera ha logrado el presidente del sindicato de cafetaleros, burlar el salario mínimo de tres colones sesenta y cinco céntimos de los miembros del Sindicato—que no les dieran trabajo porque esos hombres eran sindicalistas y hablaban mucho de las ventajas adquiridas por el Código de Trabajo. Así ha logrado el "Secretario general del sindicato de cafetaleros", mantener con hambre a todos los hijos de los nueve trabajadores despedidos. Todo eso no le ha bastado al señor Sergio para mantener la "armonía" con sus trabajadores, ha hecho más. Del mes de diciembre en adelante no ha pagado un día feriado más; es decir, les debe a sus peones los días 8 y 9 y 25 de diciembre último y el 19 de Enero del presente año. No ha pagado a los trabajadores del beneficio de café las horas que trabajan de noche, tal y como lo exige el

metro. Entonces el peón tiene que prepararse al palo, descumbrarlo, luego que se apea espunta la rama, pica la leña, la saca al callejón y la estiba; una vez que termina saca corriendo a buscar otro palo para hacer el mismo ajetreo y ajustar el metro que comenzó con el primer árbol que descumbró. Todas esas carreras tienen que hacer un trabajador del "presidente del sindicato de cafetaleros" para en primer lugar: ganarse un salario de hambre; y en segundo lugar correr el peligro de perder la vida o cuando menos quebrarse y quedar impedido para toda la vida, por andar en carretas en los árboles a fin de conquistar más ganancia.

Si, compañeros de Turrialba y del país en general; semejantes barbaridades se cometen con nuestros compañeros trabajadores de las fincas del "presidente del sindicato de cafetaleros del cantón de Turrialba; todo eso con el gran propósito de "Armonizar" las fuerzas del trabajo y del capital".

(Oportunamos informaremos la forma como los demás miembros de la junta directiva del Sindicato patronal de cafetaleros están cumpliendo los estatutos del mismo).

# MADERAS—MADERAS—MADERAS

## DEPOSITO CENTRAL

### JOSE LUIS HERNANDEZ U.

#### Las Mejores MADERAS a Los Más Bajos Precios

TELEFONO 4128 — APARTADO 1154  
400 VARAS AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA.

# (1150) Radio Centro Cultura Social

## La Voz Amiga del Pueblo Costarricense

Escuche Usted "LA ESCALA DEL ARTE", todas las noches de 7.30 a 10 Kiloclos

# DIAS DE LIBERTAD ELECTORAL, Y NOSOTROS CONSEGUIREMOS LIBERTAD ELECTORAL

## NO PARA COMPLACER A NUESTROS ADVERSARIOS SINO PARA CUMPLIR CON NUESTRO DEBER.— AHORA VAMOS A DEMOSTRAR CON HECHOS QUE NOSOTROS NOS PROPUSIMOS LEVANTAR A NUESTRA PATRIA DEL FANGO DE LOS FRAUDES Y DE LAS FALSIFICACIONES DEL SUFRAGIO

### AMIGOS Y ENEMIGOS COSECHARAN LOS FRUTOS DE UN TRIUNFO POLITICO, QUE NO FUE OBRA DE LOS FABRICANTES DE PRESIDENTES EN COSTA RICA, SINO DE LA ACTITUD VIRIL Y VALIENTE DE UN PUEBLO QUE YA LOGRO ABRIR LOS OJOS A LA LUZ

#### TEXTO INTEGRO DEL DISCURSO PRONUNCIADO POR EL LICDO. DON MANUEL MORA VALVERDE, EN LA NOCHE DE AYER DESDE "LA VOZ DE LA VICTOR"

Señores:

MI conversación anterior —referente a la nueva línea de mi Partido frente al proceso social costarricense— ha provocado manifestaciones de aprobación y manifestaciones de pesimismo. No ha faltado además quien diga que la nueva línea de "Vanguardia Popular" no tiene importancia porque no es novedosa, porque ya díjimos haber expuesto y defendido tesis semejantes.

A quienes han tenido fe en la realidad de nuestra actitud, debo decir que no me defraudaron. Los que se manifestaron pesimistas, les advierto que, cuando Vanguardia Popular lanza una consignación, no es para dejarla en el papel; por lo tanto, los hechos hablarán por nosotros. Y con respecto a los que atacan nuestra tesis política por considerar que no es novedosa, debo hacer un breve comentario. La tesis política que una tesis política no es justa por sí misma, sino por la oportunidad con que se elabora y aplica. Cuando un médico logra aplicar una droga acertadamente, puede curar al enfermo; pero si se equivoca al aplicar la misma droga, puede matarlo. La droga puede ser descubierta por cualquiera; pero de ella depende el buen médico que sepa aplicarla. Lo mismo ocurre en política. Como la sociedad humana no es un medio estático, sino que por el contrario, está en perpetuo estado de transformación, la justicia de una fórmula político-social depende del momento histórico en que se aplica. Una tesis buena hoy puede ser mala mañana, cuando la situación social sea otra. Y en cambio, una tesis mala hoy puede ser buena mañana. Una dosis de estricnina, capaz de salvar a un enfermo en estado de "choque" postoperatorio, mataría a un hombre sano. La Costa Rica de hoy no es la Costa Rica de hace dos años; porque el mundo de hoy no es el mundo de hace dos años, y en consecuencia se puso de relieve la diferencia. En este rincón de América que es Costa Rica, hay gentes que no se dan cuenta de lo que está ocurriendo en el planeta. Crean que la española guerra que conmueve los continentes del mundo, nada tiene que ver con nosotros. Aquí sí que cabe tratar a cuento la llamada "guerra de avestruz". Para ellos, con taparse los ojos, el problema está resuelto. Pero qué equivocados están! Nosotros los vanguardistas, pensamos y actuamos de otra manera. Si el mundo se está transformando, nosotros nos sentimos obligados a pobremos a tono con la gran transformación del mundo. Los que se esconden en el avestruz, nosotros que fuimos el intrínseco que crea que en estos momentos la lucha de clases deberá seguir siendo la consigna inflexible de los trabajadores, estará fuera de la realidad; y el postulado que se imagine que nuestro país va a "continuar amarrado" a formas de trabajo y de convivencia que ya no existen, está fuera de la realidad. Esta es una época de concesiones mutuas. Este es un período de colaboración de clases. La clase trabajadora tiene que ceder; y la clase capitalista, tiene que ceder también. Y de ese entendimiento, difícil al principio, pero completamente necesario, tendrá que salir una nueva forma de vida, y un fortalecimiento de la economía capaz de servir de base a la libertad, pero de la verdadera libertad, que no es sólo libertad de sufragio para unos pocos, sino libertad de existir dignamente, para todos. Somos muy pequeños, pero podemos contribuir con nuestro grano de arena para que no trascieran los límites de nuestra vida, y un fortalecimiento de la economía capaz de servir de base a la libertad, pero de la verdadera libertad, que no es sólo libertad de sufragio para unos pocos, sino libertad de existir dignamente, para todos. Somos muy pequeños, pero podemos contribuir con nuestro grano de arena para que no trascieran los límites de nuestra vida, y un fortalecimiento de la economía capaz de servir de base a la libertad, pero de la verdadera libertad, que no es sólo libertad de sufragio para unos pocos, sino libertad de existir dignamente, para todos.

#### NUESTRAS RELACIONES CON EL GOBIERNO

Pasemos ahora a comentar otra resolución del Comité Nacional de mi Partido. Dice así: "El Partido mantendrá sus buenas relaciones con el Gobierno, pero deberá independizarse sobre la base de la ejecución del programa".

Cuando el Comité Nacional se reunió, en la base del Partido se había formado una corriente que pedía la ruptura de nuestro Partido con el Gobierno. Los compañeros que sustentaban este punto de vista, lo defendían alegando tres cosas: que el Gobierno, en un año de labor no había logrado abaratar la vida, que el País debía haber mantenido en posiciones destacadas a representantes enemigos nuestros; y que electoralmente, a nuestro Partido más le convenía estar en la oposición que al lado del Gobierno.

Como se puede comprender fácilmente, las razones aducidas por estos compañeros jamás podrán justificarse por sí solas un cambio de línea política de nuestro Partido como el que se solicitaba. El primer año de Gobierno de don Teodoro Piedad, ha sido año de lucha contra saboteadores francos y ocultos de la política ofrecida al pueblo. Sin embargo, en ese primer año, a pesar de todas las dificultades, se han echado bases muy importantes para la transformación del país. Permítame anunciar apenas algunas de ellas: a) se ha sostenido la legislación social; b) se han dado los primeros pasos para la reorganización completa de la administración pública, sobre principios de control y de eficiencia que garantizarán muy pronto al pueblo una correcta inversión de sus dineros; c) se han iniciado, en forma seria, los primeros ensayos de distribución y explotación cooperativa de la tierra por los campesinos pobres; d) se ha establecido un mecanismo muy importante para garantizar a los agricultores precios buenos para sus artículos e impedir el lucro para sus cosecheros; e) se ha comenzado a trabajar en un Código Electoral que garantizará a las generaciones futuras sufragio libre y limpio. Así puede sintetizarse la obra de este primer año de Gobierno. Claro que los resultados efectivos no pueden verse a la vez, en forma. Para dar un paso por el lado de un pensamiento, yo hice a los compañeros la siguiente explicación: Cuando un labrador quiere comenzar a trabajar un bosque, se procura

en primer término de preparar sus herramientas. Luego viene la tala. Posteriormente, la siembra. Pues bien, el Presidente Piedad se encontró prácticamente ante un bosque tupido: árboles de ignorancia, de mala fe, de avaricia, de injusticia, de latrocinio. Durante el primer año, apenas han preparado las herramientas para desmenuar ese bosque. Y esas herramientas son las que he enumerado hace un momento. Pienso que habría podido hacer más. Pero pienso también que ante las realizaciones, la actitud de nuestro Partido debe ser eminentemente positiva y no negativa como lo pretendían los compañeros que abogaban por el rompimiento. Esta forma negativa de actuar no es propia de un Partido como el nuestro. En cambio, sí lo es de otros que se llaman Partidos sin serlo. Veamos un ejemplo: el Bloque de la Victoria ofreció depurar nuestro sistema político. Los adversarios, en vez de presionar al Bloque de la Victoria para que cumpla su palabra, se ponen escépticos y declaran que el tratamiento del Bloque fue una farsa. Un diputado costarricense fue nombrado en un consejo encarcelado de redactar un Código Electoral. Ese diputado debió luchar hasta el último momento para que el Código se elaborara. Pero no procedió en esa forma. En cuanto se encontró el primer tropiezo abandonó la tribuna declarando que todo estaba perdido. El "Vanguardista Popular" anunció que buscaba un entendimiento con las fuerzas capitalistas. Sin un gallo blanco que escriba en un periódico de la tarde con vocero de ciertos intereses plutocráticos, declara que Vanguardia Popular está en una maniobra política y que no debe creérselo. Lo práctico sería, que todos aquellos que han votado en nuestra actuación en política, nos den la palabra y nos llevarán al plano de la conciliación. Estos son apenas tres ejemplos que doy para poner de manifiesto una de las formas de reaccionar ciertas gentes que no podrá ser nunca nuestra forma de reaccionar. Nosotros reaccionamos de otra manera: Cuando el Presidente Cortés anunció medidas que consideramos buenas, nosotros las apoyamos a pesar de que estábamos frente al Presidente Cortés. Cuando el Presidente Calderón Guardia anunció una legislación social, nosotros apoyamos al Presidente Calderón sin ser los voces de quienes nos decían que el Presidente quería darnos atolillo con el dedo. Y hoy, que existe en el país una crisis sin Gobierno que nosotros ayudamos a hacer, ya vamos a romper con ese Gobierno por lo que tenga de malo, pero que nos esforzaremos por conseguir que lo que en él es negativo desaparezca y que lo positivo se rechaque y amplíe. Son dos formas distintas de concebir la lucha. Son dos formas distintas de dirigir la política. Cuando nosotros hicimos nuestro pacto con don Teodoro Piedad, defendimos "nuestra libertad de crítica". No nos entregamos a nuestro aliado atados de pies y manos. Y esa libertad de crítica la usaremos en todos los momentos, pero positivamente, para empujar al Gobierno hacia adelante y nunca hacia atrás. Es cierto también que en el Gobierno existen las posiciones predominantes que tienen una mentalidad eminentemente reaccionaria y de sucedidos poco satisfactorios. Certo es también que la influencia de esas personas ha debido traducirse en actitudes negativas del Gobierno. Pero a este respecto, debemos observar lo siguiente: el Gobierno del señor Piedad, surgió de una combinación de dineros, de intereses sociales, y de una sola fuerza o de un solo interés. Recibió el señor Piedad como "liberación" y "luz" político que venía de muchos años atrás, y que no podía eliminarse de un día para otro. Así las cosas, nuestro deber es considerar la realidad desnuda y luchar conforme a ella. Si el Gobierno tiene la intención de ser un Gobierno de libre dependencia oficial, hay gente capaz de obstrucción a la política buena del Gobierno, luchemos por eliminarla. Quiere ser mejor o resentido, puede ser cómodo, pero no es la mejor forma de cumplir los compromisos que tenemos contraídos con el pueblo. Menos que en el momento de un proceso electoral. El programa ser todo lo provechosa que se quiera. Electoralmente hablando, la oposición al Gobierno. Pero no puede ser nunca el argumento electoral el que más pese cuando se trata de definir las orientaciones políticas de nuestro Partido. Para nosotros lo electoral es importante, pero no lo más importante. Lo más importante para nosotros es la transformación social de nuestro país; el electorado, es apenas un aspecto. Estas fueron las razones que tuvo el Comité Nacional para pronunciarse por el mantenimiento de buenas relaciones entre nuestro Partido y el Gobierno.

#### MEDIDAS ENERGIICAS Y EFECTIVAS CONTRA LA ESPECULACION

Segundo objetivo: "Medidas energicas y efectivas contra la especulación y por el abaratamiento de la vida". Esto es fundamental. El pueblo no entiende de verdades. El pueblo entiende de realidades. Y la primera realidad que interesa al pueblo es la que se relaciona con su estómago. Ya está lista una ley moderna, que se ha elaborado tomando en cuenta todas las experiencias nacionales e internacionales que se derivan de la lucha contra la especulación. Pues esa ley debe darse sin pérdida de tiempo porque son muchos los crímenes que siguen cometiendo los especuladores contra el pueblo. El blanco que tiene el Partido Libre está combatiendo esa ley de especuladores. Para nosotros, Código Electoral significa libertad que la combatiré. Y por eso, precisamente, insistimos en que debe darse sin perder un minuto más. En cuanto al abaratamiento de la vida, creemos que él tendrá que ser una consecuencia directa del apoyo que el Gobierno lo logre darle a la agricultura nacional.

#### DEPURACION EFECTIVA DE TODOS LOS DEPARTAMENTOS DEL GOBIERNO

Tercer objetivo: "Depuración efectiva de todos los Departamentos del Gobierno con el fin de eliminar irregularidades que todavía existen. Este efecto se logrará por nuestra experiencia, que ya ha menudó el Gobierno, tiene que cargar con responsabilidades que no son suyas. Pero sabemos otra cosa también: que cuando el gobernante tiene aliados, esos aliados también cargan con la responsabilidad de todo lo malo que ocurre en el Gobierno. Si el Gobierno de transformación social como tendrá que ser este por imperativo moral, de las circunstancias históricas, debe contar con una base moral muy sólida. Por consiguiente no debe haber contemplaciones. Hay que sanear, grite quien grite. Este es el momento de hacerlo.

lo podremos sentirnos tranquilos en tanto el programa no está en vías de ejecución. Creemos sinceramente que lo está, a pesar de las piedras que entre las ruedas nos meten los intereses creados. Por eso seguimos apoyando al Presidente Piedad. Las generaciones futuras entenderán muy bien lo que hemos hecho y lo que seguimos haciendo: las generaciones futuras, ante los hechos, comprenderán lo que no pueden entender los que hoy nos juzgan, cegados por pasiones o por ambiciones frustradas.

Pero todavía no está completo este comentario. El Comité Nacional quiso ser más preciso todavía; y dispuso que nuestro Partido, tuviera objetivos concretos por los que debería luchar inmediatamente. Claro que esos objetivos estarán dentro del programa. Pero lo cierto es que conforme a las circunstancias que nos rodean exigen una atención preferente del Gobierno y del pueblo.

#### EXPROPIACION DE LOS BIENES TOTALITARIOS

Primer objetivo de la lucha inmediata señalado por el Comité Nacional: "expropiación definitiva y rápida de los bienes de los totalitarios". Esta consignación tiene un fondo sentido político. No se trata de una simple actitud de odio o de repulsa. Qué ocurriría si terminara la guerra y los totalitarios pudieran adquirir nuevamente sus propiedades aunque fuera por interposición manos? Pues qué utilizarían todo su poderío económico para desahuciar, para empujar al país hacia la reacción, para intervenir con sentido cavernario en nuestra vida política y social. Esto es lo que ocurriría si lugar a dudas. Pues entonces, lo que procede es desahuciar de sentimentalismos y liquidar definitivamente al enemigo. Antes de que la guerra termine todas las propiedades deberán estar rematadas y los respectivos dineros convertidos en vales de expropiación. Las vacilaciones en este caso, serían sumamente peligrosas. Estamos dirigiendo ya la economía costarricense que el nazismo y el alicamiento del falangismo —derrotados en Europa— llevan a cabo en América, y no hay que dormirse.

#### REPARTO INMEDIATO DE TIERRAS

Cuarto objetivo: Reparto inmediato de tierras entre los campesinos que no las tienen o promulgación de una ley de tierras. El Gobierno ha iniciado ya con respecto a este asunto, experiencias muy importantes que por desgracia se han interrumpido casi en el momento. Pero nosotros opinamos que ha llegado el momento de abordar de verdad el problema agrario. Será ésta una forma de darle seguridad a los propios finqueros cuyas fincas con frecuencia se ven amenazadas por la invasión de los campos en obras y tareas que no tienen la misma urgencia. Las reservas de tierras fincas que pueden ser repartidas a nuestros campesinos en todas las provincias. Muchas de esas porciones de tierra serían utilizables mediante inversiones relativamente pequeñas en caminos habitacionales. ¿Por qué no hacerlo? ¿Por qué no dedicar a habilitar mejor esas fincas, dineros que ahora se están gastando en obras y tareas que no tienen la misma urgencia? Los campesinos costarricenses quieren tierra, y facilidades para cultivarla. El Bloque de la Victoria les ofreció tierras. Pues hay que dárselas. Y hay que darles caminos. Y hay que darles semillas. Y hay que darles créditos. Y hay que darles dirección técnica. Este urge. Nosotros estamos seguros de que el Presidente Piedad repartirá de la misma manera. Por eso no utilizamos el



afirmar, que muy pronto comenzará a resolverse el problema agrario de Costa Rica.

Quinto objetivo: Habitaciones para la clase trabajadora. Esta es una parte del programa que reclama realización inmediata. El problema de la habitación en Costa Rica es muy serio. El Gobierno puede resolverlo si quiere. Nosotros pedimos que se inicie a la mayor brevedad la construcción de barrios obreros en aquellos lugares del país donde el problema de viviendas es más serio.

#### LIBERTAD DE ELECCIONES

Sexto objetivo: El Código Electoral. Calculadamente no he querido dar en último término el comentario a este aspecto de la resolución del Comité de mi Partido. Quiero cerrar con este comentario mi conversación de esta noche. Qué significa para nosotros el Código electoral? Para nosotros, Código Electoral significa libertad de elecciones. Nos importan muy poco las tropes más o menos de pesimismo con que usan saludar nuestras palabras ciertos grupos de adversarios. Nosotros pedimos libertad electoral, y nosotros conseguiremos libertad electoral, no para complacer a nuestros adversarios sino para cumplir con nuestro deber. Durante muchos años, fuimos víctimas de los peores atropellos. Más o menos olvidados, esos atropellos habrían continuado sucediéndonos si nosotros no hubiéramos entendido a tiempo la obligación que estábamos de dar un paso heroico en el plano de nuestra política. Dimos el paso y ahora vamos a demostrar con hechos que nosotros nos proponemos llevar a nuestra Patria del fango de los fraudes, y de las falsificaciones del sufragio y no hundirla más. Nosotros creemos que el Gobierno y sus aliados debemos luchar por conservar en el Congreso que viene una mayoría que permita seguir gobernando y sobre todo, que permita hacerle buenas al pueblo las promesas que le fuere hechas. Pero creemos también que esa mayoría deberá buscarse por el camino recto. Conquistemos al pueblo resolviendo sus problemas; demosle nuevas perspectivas a la clase media; demosle vivienda decente y créditos al campesino; demosle tierra y caminos y prefiramos ganar por el camino del fraude y por el camino que ya ese camino se cerró en Costa Rica. Anunciamos una nueva Costa Rica durante la última lucha y esa nueva Costa Rica tendrá que hacer los sacrificios que nosotros no se los dejaremos al viento. Amigos y enemigos cosecharán los frutos de un triunfo político, que no fue obra de los clásicos millones de los fabricantes de Presidentes en Costa Rica, sino de la actitud viril y valiente de un pueblo que ya logró abrir los ojos a la luz.

Próximamente los últimos acuerdos del Comité Nacional de Vanguardia Popular.

# GRAN MITIN EN EL TEATRO LATINO

EL SECTOR No. 7 DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR INVITA AL PUEBLO PARA ESTE ACTO DE SOLIDARIDAD CON LA

**CARTA DE CRIMEA Y LAS ULTIMAS RESOLUCIONES DEL COMITE NACIONAL DE NUESTRO PARTIDO.**  
LUNES 19 DE MARZO A LAS 7 DE LA NOCHE. — HABLARAN: MANUEL MORA Y LUIS CARBALLO.

ADEMAS, EN ESTA OCASION SE INICIAR AN REPRESENTACIONES DEL TEATRO POPULAR, ABSOLUTAMENTE GRATIS BUSQUE PROGRAMAS.



## Sastrería Anglo Americana

DE ENRIQUE CONDE

TELEFONO 474

— CALLE ALFREDO VOLIO —

## UN ESPIA NAZI ES EL...

(Viene de la 1ª Pág.)  
...de Hitler Nº 1 en Costa Rica, antes de que fuera expulsado del país. Esa casa nunca pudo ser registrada por las autoridades porque apenas se fue de ella Remers, se pasó a ella la legación franquista y quedó fuera del control del gobierno.  
Se dice que allí existen aun documentos de gran importancia, si no han sido ya sacados del país o hechos desaparecer. Lo cierto es que allí vive Cáseres de la Moya y desde allí actúa. Aquello sigue siendo un nido de espías. Esta casa queda por la calle de San Pedro, cerca de la pulpería La Luz.

Cuando los periódicos de Costa Rica publicaron la aventura de este agente de Hitler con la policía de Cuba, muchas personas creyeron que se trataba de simples intenciones, no obstante que se trataba de un relato auténtico hecho por periodistas y revistas muy serios de países americanos. Sin embargo, aún esas personas increíbles han tenido que creer que todo es verdad. Los acontecimientos lo han confirmado. Vémoslo:

El lunes de esta semana llegó a La Habana la señora Margarita Gallo Argenti. Esta mujer es argentina. Hace muchísimos años vive en Europa. De Madrid pasó a Berlín. Allí ha estado todo este tiempo. De pronto sale de Berlín, llega a Madrid de nuevo, embarca para América, llega a México y recorre en avión todos los países centroamericanos, llegando a Costa Rica para hospedarse en la legación de España. Manifiesta esta mujer que va de paso para su patria, que es la misma del general Perón!

En estos momentos, pues, hay en Costa Rica, aparte de Cáseres, una mujer que es la persona que más recientemente ha estado en Berlín, que viene a San José definitivamente de Berlín, con una ligera estada en Madrid.

Y da la "casualidad" que se hospeda en la misma casa del mismo sujeto que se escapó a la policía de La Habana, sindicado como agente del Eje en América. Todo esto está muy claro.

Razonablemente, los demócratas vigilantes están alarmados.  
Nadie lo ignora que el nazismo está usando, las legaciones de España e nuestras países para una maniobra total, que será el último patateo de Hitler, pero como el último patateo será el más peligroso, el más furioso, el más sangriento.

No lo decimos nosotros. Lo han dicho, entre otros, Sumner Welles y Henry Wa-

llace. Y lo ha repetido en México, no hace ochos días, en su discurso, Edward Stei- nius, secretario de Estado de los Estados Unidos. Sumner Welles dijo que Falange Española es la punta de lanza de Hitler en América. Wallace dijo que Falange Española es un peligro tremendo para nuestros países; y Steiinius dijo hace ocho días, en la conferencia de Chapultepec, que no ha pasado aún el peligro de que corrientes nazis se infiltren en nuestros países. Todos sabemos que esto es verdad. Aquí están Cáseres de la Moya y la señora Gallo. Los dos vienen de Berlín directamente a instalarse en San José, como lo está haciendo Cáseres, a maniobrar y a intrigar contra nuestra paz.

En estos momentos están saliendo de Alemania los nazis más peligrosos. De Alemania pasan a España, donde se les dan pasaportes con nombres españoles y se dirigen entonces a América, generalmente con destino a Argentina. Así están saliendo los culpables de la guerra, para eludir el castigo en primer término y para jugar en América la última carta del hitlerismo. No son cuantos para impresionar a nadie. Son hechos concretos.

Acaban de ser ahorcados en los Estados Unidos dos espías alemanes que desembarcaron en la costa de Maine de un submarino alemán. Traían en la bolsa 60 mil dólares, aparatos, instrucciones y mecanismos para causar daños en los medios de transporte, en las fábricas, cuando pudieran. Fueron instruidos en la escuela de espionaje y sabotaje que tienen los alemanes en el puerto holandés de La Haya. Así se enseña a los espías a cumplir su papel con perfección. Allí se dan instrucciones no sólo a los alemanes, sino a los espías más peligrosos: a los que luego, o se les da un pasaporte español para que vengán a América, a los que Franco, si es del caso, les da una representación "diplomática" para que actúen mejor, como en el caso concreto de Rafael Cáseres de la Moya, el mismo que vive por la pulpería La Luz, aunque parezca mentira.

Se está preparando un océano de sangre para la América. Se está preparando un mar de lágrimas para Costa Rica. No tratamos de impresionar. Tratamos de abrir los ojos a quienes los tengamos cerrados. Pensamos en nuestros hijos. En nuestros hogares. En la paz de nuestra Patria, que queremos como nadie. Por eso pedimos que se cierre ese nido de espías, esa fábrica de convulsiones, de dolor y de luto. Para él no queda más que un camino: romper con Franco.

## CANDUCHO GUTIERREZ Y EL DOCTOR...

Viene de la pág. 2.  
...lo que ellos entienden que es su indeclinable deber patriótico: defender los intereses de los latifundistas.

Sin piedad, sin periódicos, sin influencias y sin ánimo ni capacidades para polemizar, los campesinos de mi tierra persistieron en su empeño de adquirir por compra, con facilidades de pago, un pedazo de la tierra de su patria.

La lucha ha sido ruda y hostil y cruel: han soportado vejámenes, burlas, calumnias, insultos por la prensa se han expuesto hasta al sacrificio de sus vidas, resueltos a morir como valientes para merecer el aprecio y el respeto de sus niños, aunque ¡la Costa Rica de hoy, dignamente representada por los gloriosos desorientados, por los cortestigos envenenados y por los picadistas traidores, haga escarnio de ellos.

Quien esto escribe, por haberse solidarizado con los guacacostecos sin tierra y por haber librado la piel que ya llevo a catorce meses a la por de ellos contra los capitalistas, ta- cuños y sus siervos, está a los peores de los espías.

Nada importa: esto es la Costa Rica vivimos y que estamos en el deber de entregar mejorada a nuestros hijos, a las generaciones del futuro.

Con estos sacrificios hemos logrado cristalizar una Ley Progresista: compra o expropiación por el Gobierno de mil hectáreas de tierra del latifundio "El Viejo" para distribuir, a precio de costo y con finalidad de pago entre campesinos pobres de Guanacaste.

El Poder Ejecutivo tiene a mano este precioso instrumento para iniciar la redención de los campesinos guanacastecos. Pero el gobierno está actuando con lentitud.

Se está aplicando la paulatina fórmula de ejecutar la Ley mediante arreglos amistosos con los latifundistas. Esta aventura está siendo hábilmente aprovechada por los dueños de "El Viejo" para sabotar la ejecución de la ley: se proponen demorar la transacción indefinidamente, en espera de circunstancia propicia para conseguir derogarla, y ya consolidar un gran triunfo, demorar por un año cuando menos la incorporación de estas tierras a la producción nacional.

La táctica de ellos ha consistido en prolongar las conversaciones, los entendimientos, para que transcurran esos meses del verano que son los únicos hábiles durante el año para el laboreo de la tierra. Con esto consiguen, además, que los trabajadores de

los zonas circunvecinas al latifundio sin posibilidades de trabajar en parcela propia, se ven obligados a vender su esfuerzo por un año más, mediante salario de hambre, a la hacienda "El Viejo".

Y habló por el Diario de Costa Rica, en primera página, el ilustre doctor Pinto, propalando la justicia que le asiste; dijo en síntesis que está siendo víctima de un despojo porque "no le va a que, car más recurso que vender la peor de su latifundio civil, niéndose a que le paguen al contado un precio de doscientos colones por hectárea y aceptando que, además, le hagan la cerca".

¿Qué tal? Tierras que compró a menos de veinticinco colones hectárea se va a ver obligado a venderlas al Estanco a doscientos colones cada hectárea. ¡Habló el patriota!

Este ilustre patriota si parece "creerse invitado a una merienda de negras", para usar sus mismos términos. Tal es, costarricense, el Guanacaste panorámico, agrio rudo y romántico que continúa los poetas mlenudillos... Mientras en el breve plazo de dos meses escasos cuál, quer capitalista, amigo o enemigo del gobierno, progresista o reaccionario, se hace dueño si lo quiere de mil o más hectáreas de la tierra que él ocupa, pagándole a seis colones por hectárea, para repartir en Guanacaste mil hectáreas entre campesinos de dos uros, blos que se están muriendo de hambre y de miseria, es necesario pelear dos largos años sin escatimar sacrificios y ser- rá preciso convencer a los pensinos de que es justo que paguen al doctor Pinto y a Canducho doscientos pesos por cada una de las diez hectáreas del lote que desea adquirir para sembrarlo!

ADAN GUEVARA.

## GARAGE SOLANO

Carros con llantas nuevas, MAS SEGURIDAD

Llame Tel. 1824 a toda hora — 150 varas Norte del Mercado Central. Carretera a Heredia

## MITINES DE LA SEMANA

CARTAGO — MARTES 6

A las siete de la noche en el local de Vanguardia Popular, para colaborar con la buena labor de los camaradas granchar la palabra del compañero CARLOS L. FALLAS.

ALAJUELA — MARTES 6

A las siete de la noche, gran reunión en el local de Vanguardia Popular, con el propósito de levantar el espíritu de los camaradas de Alajuela, hará uso de la palabra el compañero ARNOLDO FERRETO.

HEREDIA — LUNES 5

A las siete de la noche, en el local de Vanguardia Popular, para colaborar con la buena labor de los camaradas de Heredia, hará uso de la palabra el compañero LUIS CARBALLO.

TURRIALBA — MIERCOLES 7

A las siete de la noche, en el local de Vanguardia Popular, gran reunión de militantes y simpatizantes.

TEMA: Las resoluciones del último Pleno del Comité Nacional de Vanguardia Popular.

## Sastrería HERMANOS MONTERO

25 VARAS NORTE TEATRO ADELA

EN FORMACION LA SERIE "OTOÑO"

— TELEFONO 5237 —

## NOTAS SOBRE PURISCAL...

(Viene de la 1ª Pág.) — las compañías productoras de cigarrillos, que la defamaron y los engañaron.

La ley de Esquilme, la ley de Parásitos, la ley de Créditos baratos, etc., son desconocidas por estos campesinos. En fin que están relegados a la suerte y capricho de los tagarotes del lugar y comerciantes de la capital.

En estas condiciones estos ciudadanos, es por lo que no creen en los buenos reportajes y discursos del señor Presidente Picado. El pueblo se imagina, enriquecido por la oposición, que la culpa de todo lo que les sucede es del compañero Manuel Mora, quien según ellos es el Gobernante.

Corresponsal.

MANTEQUILLA Y QUESO  
**"CORONA"**  
TODA CLASE DE GRANOS con precios MAS BAJOS QUE EN PLAZA, AL POR MAYOR Y MENUDEO.  
Avda. Central, frente Panadería Musmanni  
TELEFONO 4663

Inútil y peligrosa "razones" de diplomacia y de protocolo, que no sirven en este caso sino de cortina de humo, impiden que nuestro gobierno y otros gobiernos de América corten el nudo de un solo tajo. Pero para armar de una hacha la mano del gobierno, se unirá todo el pueblo de Costa Rica, sin distinciones de clases ni de partidos. Todos nos uniremos para exigir a don Teodoro Picado que rompa con Franco.

Cuando se juega el porvenir de nuestros hogares, están de más los protocolos. Denunciamos en concreto: El actual Ministro de Franco en Costa Rica es un agente de Hitler metido en nuestras propias barbas. La legación de España es un nido de espías, es una bomba de tiempo contra la República y es un peligro para la paz y para nuestra democracia. Allí se está incubando una catástrofe nacional.

NO OBSTANTE EL ALZA DE PRECIOS EN LA MATERIA PRIMA Y VENCENDO DIFICULTADES PARA SU ADQUISICION,

mantenemos el precio del

# JABON YELOS a C0.80 la libra

Respondemos así a la decidida cooperación y restada para nuestros insuperables productos

INDUSTRIAS SOLEY

FERRERIA SOLEY — PASO DE LA VACA EDIFICIO CARTAGO